

Kontakt / Sprechzeiten

Hotline: 0 20 65 / 97 - 27 99

Montag - Donnerstag: 7.30 - 16.00 Uhr

Freitag: 7.30 - 14.30 Uhr

Email: hygiene@johanniter-rheinhausen.de

Sprechzeiten:

Dienstag: 10.00 - 11.00 Uhr

Donnerstag: 14.00 - 15.00 Uhr

oder nach telefonischer Vereinbarung

Ort:

Büro der Hygieneabteilung im Erdgeschoss
Raum E07

Ärztlicher Leiter Hygiene:

Klaus Welskop

Email: k.welskop@johanniter-rheinhausen.de

Adresse:

Johanniter-Krankenhaus Rheinhausen

Kreuzacker 1-7

47228 Duisburg-Rheinhausen



© Fotos: Titel - Carmen Steiner - Fotolia.com, psdesign1 - Fotolia.com

Hygieneabteilung



Sicherheit
durch
Händehygiene!



**DIE
JOHANNITER**
Johanniter-Krankenhaus Rheinhausen



Sehr geehrte Patienten, sehr geehrte Angehörige,

Der Begriff Hygiene kommt, wie so Vieles, aus dem Griechischen und bedeutet "der Gesundheit zuträglich" Kunst oder Wissenschaft. Hygiene kann keinen Patienten gesund machen, dafür sind die Kollegen in der Medizin zuständig, aber sie kann behilflich sein, gesund zu werden und Krankheiten zu vermeiden.

Um den steigenden Anforderungen an die Krankenhaushygiene gerecht zu werden, hat das Johanniter-Krankenhaus Rheinhausen bereits vor Jahren eine eigene Hygieneabteilung etabliert und ist mit dem Hygiene-Siegel der niederländisch-deutschen Hygieneinitiative EurSafety-Health-Net ausgezeichnet.

Unsere Aufgaben sind einerseits gesetzlich vorgeschrieben und umfassen u.a.

- Die Erstellung und Einführung von Hygieneplänen
- Durchführung von Schulungen
- Umgebungsuntersuchungen
- Erfassung von Infektionen.

Gemeinsam mit den Kollegen der verschiedenen Fachdisziplinen des Johanniter-Krankenhauses Rheinhausen entwickeln wir Standards, um die Verbreitung von Infektionskrankheiten innerhalb des Krankenhauses zu verhindern.

Wie Sie sicher schon gehört haben, nimmt weltweit die Zahl der Bakterien ständig zu, die auf Antibiotika

nicht mehr oder nur noch schlecht ansprechen, d.h. die multiresistent sind. Deshalb werden bei uns Patienten mit Risikofaktoren entsprechend den Empfehlungen des Robert-Koch-Instituts auf multiresistente Erreger untersucht, entsprechend therapiert und wenn notwendig isoliert.

Hier ist zu erwähnen, dass wir als Menschen mit reichlichen Bakterien besiedelt sind und sich dementsprechend Infektionen mit Erregern aus dem eigenen Körper nicht immer vermeiden lassen.

Eine weitere wichtige Aufgabe ist andererseits die Beratung von Patienten, Angehörigen und Mitarbeitern, um sowohl Übertragungen von Krankheiten zu reduzieren, aber auch unnötige Ängste zu vermeiden.

Aus diesem Grund haben wir bereits mehrfach Informationsabende für Bürger veranstaltet, nehmen an Aktionen zum Thema Hygiene teil und bieten feste Sprechstunden im Johanniter-Krankenhaus Rheinhausen an, sind aber selbstverständlich auch außerhalb dieser Sprechstunden für Sie da.

Wenn Sie Fragen, Anregungen oder Hinweise zum Thema Hygiene haben, sprechen Sie uns an oder fragen Sie nach uns.

Ihr Hygiene-Team